Fernando Landeros "Las críticas a Teletón nos han vuelto mejores"

Aniversario. Con nuevos retos en puerta, el próximo 17 de diciembre Teletón cumplirá 25 años siendo parte de la vida de México

Miguel Velázquez

Este 17 de diciembre la Fundación Teletón cumple un hito importante en su historia: cumplir sus primeros 25 años, en los que han superado retos y obstáculos con perseverancia, constancia y en las que el ingrediente secreto ha sido la "orgullosa terquedad", explica su director, Fernando Landeros, a *Publimetro*.

Uno de los principales objetivos del Evento Teletón 2022 es superar la meta del año pasado, cifrada en 387 millones 733 mil 462 pesos, con lo que se busca construir dos centros Teletón, uno en Tlapa, Guerrero, en la región de la montaña, que es la zona con mayor pobreza del país, y otro en Mazatlán, Sinaloa.

El evento Teletón de este 25 aniversario se realizará el 17 de diciembre. Dará inicio en las instalaciones de Televisa y tendrá su cierre en el Estadio Alfredo Harp Helú. Contará con la conducción de Marco Antonio Regil, Danielle Dithurbide, Michelle Renaud, Mariano Osorio, Claudia Lizaldi, Héctor Sandarti y Yanet García.

¿Cuáles son los desafíos para este 2022?

Además de la meta establecida, existen cuatro importantes desafíos, con los que —en caso de lograrse— las empresas patrocinadoras realizarán un importante donativo a Teletón. El primero es "Mapatón", cuyo objetivo es "hacer un mapa de 40 mil lugares accesibles en Teleton.org/mapaton". Otro es "Activatón", cuyo objetivo es que 25 mil personas participen en las actividades deportivas planeadas en los Centros Teletón. El desafío "Reciclatón" tiene como objetivo juntar 125 toneladas de residuos sólidos y "Desafío X México" buscará que 25 mil personas participen pintando 32 murales (uno por cada estado) para celebrar los 25 años de Teletón.



Teletón. Durante la pandemia, se reconvirtieron diez centros Teletón para brindar apoyo durante la emergencia sanitaria. *I* CORTESÍA

LAS CLAVES

■ Teletón tiene el sistema privado de rehabilitación infantil más grande y mejor calificado del mundo.

¿Cómo llega la Fundación Teletón a estos primeros 25

— Se dice rápido. Cada año ha sido un reto. Hemos tenido muchos obstáculos, a veces un poco de apatía, pero la verdad es que ha habido muchas más bendiciones y los logros son impresionantes. Hace 25 años jamás imaginé que 25 años después tuviéramos tantos frutos entre las manos.

¿Hay algún caso de éxito que tengas más presente?

— ¡Uy, pues son muchísimos en estos años! Híjole, ¡cuántos niños han pasado por mi corazón! Carlos Andrés Pérez, un niño de Cancún, Quintana Roo, que es un chavo con parálisis cerebral que se dedica a dar conferencias motivacionales. Tuve un niño muy querido

CIFRA

680

mil personas han sido atendidas en los centros Teletón.

que se llamaba Santi, que ya falleció, pero él siempre dijo que los años más felices de su vida los tuvo en Teletón. ¡Híjole! ¡Es que son tantos! Rosita Mota, una niña de Hidalgo. Cristian Pavía, un jovencito de Aguascalientes que tiene huesos de cristal y que hoy está viajando por todo el mundo y que también tiene unos sueños hermosos por alcanzar. Carla Paloma del Estado de México... De hecho, algunas de estas historias las vamos a presentar en este Teletón.

¿Cómo han superado los retos en este tiempo?

— Yo creo que se han superado con mucha perseverancia, con mucha constancia, con mucho orden, con mucho foco. Como dice nuestra campaña, con mucha "orgullosa terquedad". Nada ni nadie nos ha movido en nuestro objetivo, lo tenemos muy claro: hacer un país más incluyente es poder construir centros que mejoren la salud y la inclusión de los niños que atendemos, son más de 640 mil. Es un número impresionante y cada niño es una bendición para cada donador que hemos apoyado esta causa.

¿Cómo han sorteado las críticas y cómo ha llegado a deshacerse de todo lo malo que se ha dicho al respecto?

Yo creo que hoy nadie puede aspirar a ser universal ¿no?, ni Dios es universal. Hay gente que no cree en él. Que haya gente que haya cuestionado la obra, al final nos ha hecho mejores. Nos ha hecho ser más exigentes con nosotros mismos. Nos ha exigido pararnos siempre del lado correcto de la vida, nos ha enseñado y nos ha demostrado qué tan profundas son nuestras raíces en lo que hacemos y creo que todo ha sido para bien. Todo ha sumado. Lo que sí te puedo decir es que estamos en el mejor momento en nuestra historia de estos 25 años, con una enorme confianza de la gente.